

CIU HABITAT

Concurso Internacional Universitario

Retos del hábitat popular en el sur global contemporáneo: comunidades resilientes

Quito, 17-20 de Octubre de 2016



La Asamblea General de las Naciones Unidas convoca cada 20 años la Conferencia Hábitat, con el fin de discutir, tomar resoluciones y establecer compromisos hacia una agenda urbana sostenible a nivel global.

La Tercera Conferencia de las Naciones Unidas sobre Vivienda y Desarrollo Urbano Sostenible (Hábitat III) se realice en la primera ciudad declarada Patrimonio Cultural de la Humanidad en 1978, Quito (Ecuador), entre el 17 y el 20 de Octubre del 2016.

Esta Conferencia constituye el evento más importante de las Naciones Unidas en materia de

desarrollo urbano, que tiene como objetivo asegurar el compromiso político mundial por el desarrollo urbano sostenible, e identificar los nuevos desafíos urbanos para el establecimiento y generación de una Nueva Agenda Urbana para el siglo XXI.

Hábitat III será -aparte de la Cumbre sobre Cambio Climático COP21- la primera cumbre mundial de las Naciones Unidas después de la adopción de la Agenda de Desarrollo Post-2015, la cual ofrecerá una oportunidad única para discutir el importante reto de planificar y gestionar las ciudades, pueblos y aldeas del mundo, con el fin de cumplir con su papel como motores del desarrollo sostenible, en un planeta cada vez más urbanizado.

Presentacion del Concurso

Tanto en el Ecuador como en la región se ha experimentado un acelerado proceso de urbanización que ha desencadenado un desequilibrio entre población urbana y rural. Para asegurar el compromiso político de los Estados miembros de las Naciones Unidas acerca del desarrollo urbano sostenible a través de la construcción de una Nueva Agenda Urbana -que se convierte en una oportunidad única para replantear las estrategias y políticas con las que se ha abordado el crecimiento urbano y la generación de vivienda en el país, la región y el mundo- el Gobierno Nacional del Ecuador, a través del Ministerio de Desarrollo Urbano y Vivienda, en colaboración con el Colegio de Arquitectos del Ecuador Provincial de Pichincha ha visto la necesidad de invitar a la academia al Concurso de Anteproyectos: “Retos del hábitat popular en el sur global contemporáneo: comunidades resilientes”. La finalidad es contar con propuestas innovadoras de intervención en asentamientos humanos que presentan problemáticas comunes para varias regiones del mundo; seguros de que los insumos resultantes contribuirán a la consolidación de políticas y estrategias para el hábitat y la vivienda, encarando los grandes desafíos que trae consigo una realidad urbanizada y compleja que requiere un desarrollo urbano verdaderamente sostenible.

Las propuestas de anteproyectos deben cumplir la necesidad de responder a tres problemáticas reales del hábitat popular ecuatoriano, que el país enfrenta en la actualidad y que tienen que ver con:

- los asentamientos humanos con degradación ambiental;
- los asentamientos en situación de vulnerabilidad y riesgo;
- y los asentamientos urbanos marginales que tienen elementos de alta precariedad.

Se ha seleccionado un caso de estudio por cada problemática, considerado paradigmático,

con el fin de que las soluciones de diseño y planificación que se ideen para dichos casos, puedan ser adaptadas o replicadas en situaciones análogas; no solo en Ecuador, sino también en otras regiones del mundo.

Elegibilidad

Las instituciones organizadoras invitan a participar en el Concurso Internacional Universitario de Anteproyectos CIUHABITAT, a Universidades de todo el mundo que cuenten con Facultades de Arquitectura, Urbanismo, Diseño, Planificación Urbana y Territorial, Geografía, Ecología y Medio Ambiente, Gestión de Riesgos, y otras carreras afines; y a docentes y estudiantes.

Comité de Jurados

La Institución Promotora, considerando el enfoque académico y multidisciplinario del Concurso, seleccionará para miembros del Comité de Jurados para cada tema del Concurso, a profesionales con diferentes perfiles y experiencia, así como, a académicos de reconocido prestigio. El Comité de Jurados de componente nacional e internacional, será integrado por cinco reconocidos profesionales, de larga trayectoria, con experiencia en la temática del Concurso o en profesiones afines al mismo; y estará conformado por dos profesionales nacionales y tres profesionales que pueden ser o no arquitectos de origen extranjero, manteniendo la dimensión de género.

Plazos

Inscripciones al Concurso: **5 de Agosto de 2016**

Fecha límite de presentación de Anteproyectos: **16 de Agosto de 2016** (Tema de Concurso 1),

17 de Agosto de 2016 (Tema de Concurso 2), **18 de Agosto de 2016** (Tema de Concurso 3)

Promulgación de Veredicto del Comité de Jurados: **30 de Septiembre de 2016**

Publicación de resultados del Concurso en la página web: **3 de Octubre de 2016**

Exposición de los trabajos galardonados: **17 de Octubre de 2016**

Organizadores

Ministerio de Desarrollo Urbano y Vivienda (MIDUVI)

El Ministerio de Desarrollo Urbano y Vivienda MIDUVI, es la Institución rectora de la vivienda en el Ecuador, encargada de asegurar un hábitat adecuado y sustentable para las poblaciones urbanas y rurales; así como, para dinamizar las actividades económicas y planes de vivienda a su cargo, de acuerdo a la normativa y reglamentación nacional vigente.

El objetivo de la gestión del MIDUVI, es contribuir al desarrollo del país a través de la formulación de políticas, regulaciones, planes, programas y proyectos, que garanticen un Sistema Nacional de Asentamientos Humanos, sustentado en una red de infraestructura de vivienda y servicios básicos que consoliden ciudades incluyentes; conforme a las directrices establecidas en la Constitución Nacional y el Plan Nacional de Desarrollo, facilitando los mecanismos para el acceso universal a la vivienda adecuada y servicios básicos, con énfasis en grupos de atención prioritaria y promoviendo el mejoramiento de la vivienda en los asentamientos precarios.

Colegio de Arquitectos del Ecuador Provincial de Pichincha (CAE-P)

El Colegio de Arquitectos del Ecuador Provincial de Pichincha CAE-P es una institución fundada en 1962, como un cuerpo colegiado que tiene entre sus objetivos: a) promover la excelencia en el ejercicio de la arquitectura a nivel nacional; b) coadyuvar con el desarrollo planificado de las ciudades y la calidad de la obra arquitectónica que en ellas se edifica.

El Colegio de Arquitectos del Ecuador Provincial de Pichincha CAE-P desde hace algunos años viene colaborando con diversas instituciones del país tanto públicas como privadas, impulsando a través de consultorías la realización de concursos nacionales e internacionales de ideas y de anteproyectos, orientados a satisfacer y promover demandas que eleven la calidad de vida de la población en el marco del desarrollo sostenible.

Más información sobre el Concurso y Hábitat III:

<https://ciuhabitat.com/>

<https://ciuhabitat.com/bases/>